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Митрополит Иларион: Православная Церковь –
хранительница истины Христовой

22 апреля 2019 года, в Великий понедельник, председатель Отдела внешних церковных связей
Московского Патриархата митрополит Волоколамский Иларион совершил Литургию
Преждеосвященных Даров в московском храме в честь иконы Божией Матери «Всех скорбящих
Радость» на Большой Ордынке. Архипастырю сослужили клирики храма.

После сугубой ектении Владыка вознес молитву о мире на Украине.

По окончании богослужения митрополит  Иларион обратился к верующим с архипастырским
словом:

«Во имя Отца и Сына и Святого Духа!

Грядый Господь на вольную страсть нашего ради спасения – этими словами
предваряется отпуст всякого богослужения в первые дни Страстной седмицы. В течение
этих дней мы следуем за Господом нашим Иисусом Христом и читаем отрывки из
Евангелия, посвященные событиям, происходившим после того, как Господь Иисус
Христос вошел в Иерусалим. Мы слышим поучения Иисуса Христа, Его последние беседы и
споры с иудеями.

Сегодня за богослужением мы слышали поучение Иисуса Христа Своим ученикам, в
котором Спаситель описывает признаки второго пришествия. Об этом событии было очень
много толков еще в первом поколении христиан, с ним было связано очень много
ожиданий, потому что Христос сказал: «Не прейдет род сей, как всё сие будет» (Мф. 24.
34). И некоторые думали, что второе пришествие Господа Иисуса Христа произойдет уже
очень скоро, в период одного поколения. Но жизнь показала, что Господь по Своему
долготерпению откладывает Свое второе пришествие и дает все новым и новым
поколениям людей родиться, вырасти и прожить на этой земле.

Нам, христианам, Господь заповедал ожидать Его второго пришествия. Христос не
раскрыл, когда оно произойдет, но указал на главные признаки приближения этого
события. И сегодня в Евангелии мы слышали предупреждение Господа Иисуса Христа:



«Если кто скажет вам: вот, здесь Христос, или там,– не верьте» (Мф. 24. 23).

Слова эти, конечно же, сбываются на протяжении всей истории христианской Церкви, ибо
уже во II веке появились ереси, которые впоследствии ученые назвали гностицизмом. Это
совокупность ересей, представляющих самые причудливые, фантасмагорические картины,
якобы связанные с пришествием Иисуса Христа на землю. В этих гностических учениях
переплетались элементы христианства, иудаизма с отдельными элементами восточных
культов и верований. Церковь быстро отвергла эти ереси, а писания, которые были с ними
связаны и назывались «евангелиями», Церковь отнесла к числу лжеевангелий. Многие из
них до нашего дня вообще не сохранились, а те, что уцелели, известны под названием
«апокрифы». Это тексты, которые Церковью не признаются каноническими.

Ереси продолжали распространяться и в последующие времена. В течение многих веков
появлялись и продолжают появляться люди, которые говорят, вот здесь Христос или вот
там Христос.

В наши дни существует опасная секта свидетелей Иеговы. В России до недавнего времени
эта секта была запрещена, но сейчас наша либеральная общественность требует
аннулировать запрещение, чтобы данная организация имела свободу проповедовать то
учение, которое ее члены выдают за христианство. Адепты секты "Свидетели Иеговы"
заявляют: "Христос не в Православной Церкви, не в Католической, не у протестантов – а у
нас.  Мы проповедуем истинное учение Христа". И книга, которую они предлагают для
чтения, не что иное, как Евангелие, только в их собственном переводе, с их
комментариями. Лжеучение этой секты очень опасно не только для человека как такового,
но и для человеческой психики, оно разрушает семьи и приносит много зла людям. И самое
опасное в этом - то, что эти люди не считают себя сектантами, а называют себя
христианами и свое вредное лжеучение выдают за истинное христианство.

Это только один пример, но на самом деле таких примеров можно привести очень много.
Раз в полгода в этом храме мы воссоединяем с Православной Церковью людей, которые
отпали от нее, соблазненные различными лжеучителями. Мы проводим беседы с этими
людьми, с ними постоянно встречается клирик нашего храма отец Евгений. И мы можем
видеть на их примере, какой колоссальный ущерб личности человека, его психике,
духовной жизни, нравственности наносят деструктивные культы, многие из которых, к
сожалению, рядятся в одежды христианства, выдавая себя за мировую религию.

Святая Православная Церковь – хранительница истины Христовой. Она является прямой
преемницей той апостольской общины, которой Господь вверил Свое Евангелие. Более



того, Церковь сама является этой же апостольской общиной, но только в другом поколении.
Мы не знаем, увидит ли наше поколение второе пришествие Господа Иисуса Христа. Но
уже в нашей жизни мы наблюдаем признаки близости этого события, ибо вокруг много
лжеучителей, лжепророков, лжехристиан – тех, которые говорят: здесь Христос или вот
там Христос. Но Господь призывает не верить им, а если среди нас есть те, кто поверил
лжеучителям и лжепророкам, то Церковь призывает нас делать все возможное для того,
чтобы наших ближних, соблазненных лжеучениями, возвратить на путь истинный, в лоно
святой Церкви.

Будем просить Господа не прекращать Своего долготерпения, чтобы на этой земле Он дал
нам еще возможность проповедовать Его святое Евангелие, и силой этого Евангелия – не
нашей силой, не силой нашей проповеди или нашего убеждения, а силой Божией –
преодолевать ереси и лжеучения, которые распространяются и охватывают умы людей.

В дни Страстной седмицы будем стараться как можно чаще приходить на богослужения,
чтобы слышать драгоценные поучения Господа Иисуса Христа и следовать за Спасителем
по Его последнему пути на Голгофу. Аминь».
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